

**Estadística del sector
no lucrativo en Aragón
Año 2000**

Esta publicación coordinada por M^a Luisa Gavín Lanzuela (IAEST) se ha desarrollado en el ámbito del Proyecto: “Sistemas de Información Estadística sobre Población y Asuntos Sociales” (OTRI 2003/0076) dirigido por Gerardo Sanz Sáiz y Fco. Javier López Lorente del Dpto. de Métodos Estadísticos de la Universidad de Zaragoza.

Estadística del sector no lucrativo en Aragón. Año 2000.

Edita: Gobierno de Aragón
Departamento de Economía, Hacienda y Empleo
Dirección General de Economía
Instituto Aragonés de Estadística (IAEST)
Camino de Las Torres, 47-49
E-50071 Zaragoza (España)
Tífono: 976 48 60 11
Fax: 976 48 60 13
E-mail: iaest@aragob.es
Internet: <http://www.aragob.es>

Equipo de trabajo: Beatriz Álvarez Mateo, M^a Luisa Gavín Lanzuela, Alberto Gil Costa y Esther Mendiara Cañardo.

Mapas: Luis Echávarri Lizasoain.

Edición y maquetación: Beatriz Palacios Llorente.

Depósito Legal: Z-1042-2003

2^a edición: Octubre de 2003 (actualización de las comarcas vigentes a 1 de abril de 2003).

Se autoriza la reproducción de contenidos, salvo para fines comerciales, siempre que se cite la fuente bibliográfica.



Presentación

Uno de los desafíos que afrontan las sociedades europeas de comienzos del siglo XXI es hacer posible una organización social en la que el crecimiento económico, el progreso tecnológico o la modernización sean compatibles con la igualdad de oportunidades, la inclusión social o la protección de los desfavorecidos. En el modelo de sociedad que se instaura tras la segunda guerra mundial en Europa arraigó la idea de que el primer objetivo –el crecimiento y la modernización– debía dejarse a la iniciativa privada a través del mercado y que el segundo –la equidad– era responsabilidad del sector público.

Pero la realidad social muestra que la división de tareas no es estanca y que hoy en día hay más protagonistas a los que incumbe contribuir al progreso y a la justicia social, lo que suele denominarse sector no lucrativo o tercer sector. El sector no lucrativo en Aragón tiene, desde hace años, una presencia notable en la vida cotidiana de los ciudadanos y está llamado a desempeñar un papel cada vez más importante en el inmediato futuro. A pesar de ello, carecía hasta el momento de una adecuada cobertura estadística. Colmar este vacío informativo es el objetivo de esta publicación, que pretende incrementar el conocimiento del complejo fenómeno de las organizaciones no gubernamentales, el voluntariado, la economía social, en definitiva de todos los agentes que operan sin fines de lucro en actividades económicas o sociales.

Esta publicación se presenta en dos volúmenes, a resultas de la colaboración entre el Instituto Aragonés de Estadística (IAEST) y el Consejo Económico y Social de Aragón. Los datos elaborados por el IAEST ofrecen una completa descripción de las entidades no lucrativas según su actividad principal, su forma jurídica y sus fines, además de los datos por comarcas atendiendo a la nueva realidad administrativa de la Comunidad Autónoma. Por su parte, el otro volumen, elaborado por el Consejo Económico y Social de Aragón, proporciona un análisis y valoración de la mencionada información estadística.

La *Estadística del Sector No Lucrativo en Aragón* no hubiera sido posible sin el decisivo apoyo de las instituciones públicas y privadas que se enumeran en la nota metodológica. A todos ellos deseo expresar nuestra gratitud en nombre del valioso equipo humano que conforma el Instituto Aragonés de Estadística.

Alain Cuenca

Director General de Economía
